
会 議 録（３月） 

 

平成 30年 3月 15日 

教育委員会会議室 

 

１．出席委員  教育長 猪野 貴一    教育長職務代理者 石井 勇 

  委員 寺本 俊文     委員 興梠 浩幸 

２．欠席委員  委員 松本 貴子 

３．事務局   教育次長 武内 秀元 

４．書 記   教育次長 武内 秀元 

５．報 告 

  （1）平成３０年４月１日付教職員の人事異動について  ※ 非公開とする。 

  （2）平成３０年第１回定例町議会の一般質問について 

 

６．協 議 

（1） 平成３０・３１年度の情報公開審査委員の選出について 

 

７．その他 

（1） 小学校・中学校入学式について 

（2） 地域おこし協力隊について   

 

連絡事項 

（1） 教育委員会行事予定（３・４月）について 

 

会 議 録   午後５時２５分開会 

 

教育長   あいさつ 

       

議事録署名委員：興梠 浩幸 委員 

 

Ｑ･･･Question（質問），Ａ･･･Answer（回答） 

 Ｏ･･･Opinion（意見） 

 Ｅ･･･Explanation（説明） 

 

【４ 報告】  

１ 平成３０年４月１日付教職員の人事異動について  ※ 非公開とする。 

① 教育長が資料に基づき説明する。 

・本日、教職員の人事異動の内示が行われた。 

・県教育委員会へ異動する教職員は、２０日付けで内示が行われるため、配属先



は分からない。 

 

２ 平成３０年第１回定例町議会の一般質問について 

①  教育次長が資料に基づき説明する。 

「教職員住宅の整備について」 （甲斐政國議員） 

質問の要旨 建築後３０年を経過したものもあり、居住環境にも問題があると思

われる。耐用年数を超えた住宅を、今後どのように整備されるのか伺いたい。 

答弁  

・教職員住宅は、１２住宅の４６戸あり、そのうち耐用年数を超えている住宅が、

８住宅の２６戸ある。更に３０年を経過している住宅は、１７戸ある。 

・国土交通省が、平成２５年１１月に「インフラ長寿命化基本計画」を策定し、本

町では、平成２９年３月に「公共施設等総合管理計画」を策定した。 

・老朽化により、修繕費が年々増加している。 

・今後の考え方としては、「公共施設等総合管理計画」に基づき、長寿命化を図る。

また、快適な生活を送れるよう水回りを改修する。 

・平成３０年度は、牧教職員住宅の内壁改修の予算を計上している。 

 

「子ども議会の開催について」 （秋本良一議員） 

質問の要旨 子ども達の意見を聞く場を設け、町づくりに生かして欲しい。 

答弁  

・最初に五ヶ瀬教育ビジョンの沿革について説明し、平成２６年度から「五ヶ瀬デ

ザインプロジェクト」で中学３年生が町づくりに対する提言を行っていること

及び平成２９年度は、優秀な提言を町が表彰していることを伝えた。 

・開催する場合の課題として、五ヶ瀬デザインプロジェクトを毎年１０月に開催

しており、１１月しか開催出来ないため、タイトなスケジュールとなり、クリア

すべき課題が多い。慎重に検討する必要がある。 

 

（質疑） 

   Ｅ１ 牧教職員住宅は、ようこそ平成３０年度に改修の予算を計上していた。（こ

の質問は）逆に教育委員会にとっては呼び水になった。トイレ等水回りの暖

房便座、ウォシュレットに４６棟、全部取り替えるような予算化を図りたい。 

 

   Ｅ２ 教職員住宅の家賃について、どのような計算で家賃を決定しているのかと

いう再質問があったが、これについては勉強不足で答弁できなかったが、建

設事業費を元に算出しているのではないかということと、国庫補助を受けて

いるので、何か縛りがあるのではないかというような答弁をした。特に決ま

りは無いようである。家賃収入が年間１６００万円程度あるのに対して、修

繕費が少な過ぎるのではないかということも言われた。 

 



   Ｅ３ 家賃収入のことを言われたら、どうしようかと思っていた。昭和５７年頃

に建築した住宅の家賃が２７，０００円、新しい校長住宅が４８，０００円

くらいと考えると、統一感が無い。しゃくなげ住宅で３８，０００円という

ことがあるので、この件は頭が痛い。教職員は、県から半分近くは手当が出

るが、高い。古い住宅なのに、こんなに高い家賃を払わなければいけないの

かという声が聞こえて来る。 

 

   Ｅ４ 桑野内、上組、坂本、深谷住宅は、一昨年、教職員住宅から一般住宅に用

途替えを行い、家賃を下げた経緯がある。用途替えしなくても、耐用年数が

過ぎたものに関しては、下げられるものは下げても良いのかなと思う。 

 

   Ｅ５ ここをもっと掘り下げて来られたら、こちらが言うこととしては、本町は

住むところが少ない。だから家賃設定も多少高くなっているのではないかと

しか言えない。 

 

   Ｑ１ 平成３０年度は、空き住宅が出るのか。 

   Ａ１ 銀世界住宅が現在空いている。平成３０年度は、校長を銀世界住宅に住ん

でいただこうと考えている。ただ、学校近くの方が校長・教頭は便利が良い。 

 

   教育委員会以外の一般質問内容 

議員名 質問事項 

甲斐 政國 ・ ペーパーレス会議の導入について 

秋本 良一 ・ 次世代を担う職員の育成について 

白瀧 徹哉 ・ 庁舎建設基本構想、町民センター基本計画について 

佐藤 成志 ・ 五ヶ瀬ワイナリーの施設整備について 

甲斐 松男 ・ 道の駅構想について 

 

【５ 協議】  

１ 平成３０・３１年度の情報公開審査委員の選出について 

①  教育次長が説明する。 

・総務課が管轄する情報公開審査委員で、これまで興梠瞳さんが委員であった。１

年に一度、４月に会議を開いている。今回は、委嘱状交付がある。 

・情報公開審査委員の役割は、情報公開請求があった場合、公開すべきかどうか判

断しにくい事例が出た場合に、審査会を開く。殆ど情報公開請求はないので、年

に一度の会議出席ではないかと考える。 

 （決定事項） 

興梠浩幸委員を選出した。 

 



【６ その他】 

１ 小学校・中学校入学式について 

①  資料に基づき、教育次長が説明する。 

・中学校の入学式は、４月１０日となっており、教育委員全員、出席をいただいて

いるので、来年度も同様にお願いしたい。 

・小学校の入学式は、４月１２日となっている。小学校は、各小学校に毎回出席い

ただいている。今年も同様にお願いする。 

・教育委員には、告辞を読んでいただいている。 

・教育長がどの学校に行くかは、今後考える。 

・五ヶ瀬中等教育学校は、町長が出席出来ないので、教育長が出席し、祝辞を代読

する。 

・高千穂高校は、教育長が出席する。 

 

（決定事項） 

学校名 出席委員等 

鞍岡小学校 石井 勇教育長職務代理者 

三ヶ所小学校 寺本 俊文教育委員 

坂本小学校 松本 貴子教育委員 

上組小学校 興梠 浩幸教育委員 

 

（質疑） なし 

 

２ 五ヶ瀬町地域おこし協力隊について 

①  教育次長が説明する。 

・地域おこし協力隊の募集期間を２月末日としていたが、１名の応募があり、４

月２日から勤務していただくこととなった。 

・勤務内容は、町民センター図書館の管理運営であるが、その他に図書館だより

の発行等をお願いしたいと考えている。また、将来は移動図書カーを購入し、

地域に出向いて図書の貸し出し・返却の業務を行いたい。 

 

（質疑） 

 なし 

 

連絡事項 

１ 委員会の３・４月行事予定 

※ 一覧表により次長が説明する。 

 

次回の定例教育委員会日程 

  ４月２０日（金）        西臼杵郡教育委員会連合会総会がこの日になる



予定であるので、その前に開催する。 

                  日程が確定すれば、開催時間を決める。 

 

 （石井委員より） 

※  「五ヶ瀬の教育」について、教育長の講話をお願いしたい。先日、明治大学

副学長が来庁された際に、教育長が話しをされているのを聞いて、教育委員に

聞いて欲しいと思った。 

※  保育所の将来像検討会に教育委員の代表として委員に委嘱されている。先

日、検討会が開催され、９月には本検討会から答申することになっている。保

育所の民営化について、教育委員の考えを伺う機会を設けたい。 

 

閉会時刻  午後６時１１分 

 

 

教 育 長 

 

 

会議録署名委員 

 

 

会議録調整者 


